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Ata de Nº36/2024, aos vinte e cinco dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão 
Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os 
vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José 
de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano Pereira França, Luduvico Pereira Brito, 
Marcos Martins Ferraz, Paulo Antonio Soares Brito e Simone Lacerda Soares de Oliveira. 
O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 
 

OFÍCIO CM Nº107/GP/2024, DE 24 DE OUTUBRO DE 2024. PREFEITURA MUNICIPAL 
PARA ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº035/2024 E DO POJETO DE LEI 
Nº008/2024 - Leitura 

 

“Dispõe sobre a alteração da denominação de ruas no Distrito de Lagoa Grande e dá outras 
providências”. 

 
REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
________________________________________________________________________ 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o Grande 
Expediente e convidou para fazer o uso da palavra o vereador Elias Jose de Sousa Neto 
cumprimentando e saudando a todos dizendo ser de grande responsabilidade a 
confiabilidade que a população de Cândido Sales tem em sua pessoa no atual mandato e 
no vindouro onde a política só faz sentido se for para mudar situações adversas que não 
estão de acordo, como uma missão de todos; disse que as batalhas serão intensas, 
porém grandes vitórias já estão acontecendo, como a abertura de mais um poço artesiano 
destinado ao povoado do Boqueirão dos Malaquias agradecendo ao prefeito Maurílio; 
disse que pretende continuar lutando para melhorar as políticas públicas necessárias para 
o desenvolvimento do município e na opotunidade, parabenizou ao novo Comandante da 
Polícia Militar dizendo que um dos maiores desafios é combater a violência que tem 
alastrado, perdendo diversos jovens e é preciso reunir as forças com polícias militares e 
civís, poder Executivo e Legislativo para combater a criminalidade no município e 
sobretudo, a criação de políticas públicas para tirar os jovens do mundo da criminalidade, 
pois vidas precisam ser recuperadas para fazer justiça social colocando o seu mandato à 
disposição para garantir as mesmas; finalizou agradecendo a todos que abraçaram o 
diálogo nas ruas para garantir a sua eleição mostrando o seu trabalho no decorrer do 
mandato com honestidade, verdade e comprometimento com as pessoas. Em seguida fez 
o uso da palavra a vereadora e líder da Situação Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz 
cumprimentando e saudando a todos dizendo não ter sido fácil enfrentar uma reelição 
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agradecendo a todos pelo apoio dado onde muitas vezes fazem julgamentos sem 
compreenderem e interpretam de uma forma maldosa, mas o importante é o 
conhecimento que as pessoas de bem tem sobre a sua pessoa no qual durante esses 
quatro anos de mandato puderam aprovar o seu trabalho ficando apenas a gratidão 
mencionando todos as pessoas guerreiras de Quaraçu enfrentando sol e poeira afim de 
conquistarem os votos com o reconhecimento do trabalho; em tempos, mencionou o ex-
vereador Arnaldo que teve um papel fundamental e importante abraçando a sua 
campanha de uma forma correta, pois todos conhecem o seu caráter com nove mandatos 
conquistados com uma história de respeito não só em Cândido Sales, mas em todo o 
Estado sem nenhuma corrupção e ao apoiá-la demostra a sua preocupação de não deixar 
Quaraçu sem um representante na Câmara Municipal e agradeceu o seu apoio; 
mencionou também, outras lideranças que apoiaram a sua campanha enfatizando a 
importância do distrito de Quaraçu como o maior do município e parabenizou o prefeito 
Maurílio Lemos com as suas conquistas sendo o mais novo prefeito reeleito com uma 
frente esmagadora pedindo sempre que o mesmo respeite o povo; disse que sempre 
lutará em favor do que é bom para o município. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Cleomar Prado Gusmão cumprimentando e saudando a todos dizendo que 
está na reta final do mandato do prefeito Maurílio e vereadores para dar início a um novo 
com o mesmo objetivo de trabalho e responsabilidade e que a Casa Legislativa não pode 
deixar a desejar onde precisa indicar e analisar projetos para sede e zona rural com 
calçamentos, máquinas agrícolas através de emendas parlamentares para renová-las 
afim de cuidar mais das estradas e cuidados com os agricultores principalmente com 
cadastros através dos Programas e Associações com o governo Jerônimo que é ligado a 
esses benefícios e falou da importância e mencionou as Associações; em aparte, o 
vereador Glauber Lima também mencionou e ratificou a importância das Associações 
elencando o que foi adquirido através dos vereadores de Oposição; em aparte, o vereador 
Elias Neto mencionou os deputados Waldenor e Zé Raimundo que mais ajudaram as 
Associações no município; o vereador Cleomar agradeceu e encerrou. Em seguida fez o 
uso da palavra a vereadora Simone Lacerda Soares de Oliveira cumprimentando e 
saudando a todos agradecendo pelos 1.078 votos através de sua equipe que não mediu 
esforços com reuniões não importando o horário para que  a verdade chegasse a todos 
dizendo que na eleição passada, o prefeito perdeu no distrito de Lagoa Grande com mais 
de 400 votos e agora teve uma frente de 1.034 votos sendo muito gratificante para sua 
pessoa fazer história em sua localidade demonstrando que o trabalho está no caminho 
certo; parabenizou ao prefeito reeleito, Maurílio e que não foi nenhuma surpresa pois já 
sabia que assim seria; disse que segue para o final desse mandato para dar início a outro 
com muita renovação das forças pedindo que cada vereador cuide de sua localidade, pois 
nada resiste ao trabalho encerrando suas falas. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Glauber de Oliveira Lima cumprimentando e saudando a todos falando do mês 
de outubro onde pode agraciar e comemorar o dia do professor pedindo a valorização da 
classe, pois nenhuma profissão acontece sem o professor e fez críticas à atual gestão 
sem avanços para os mesmos com reajustes pequenos, inclusive foram votados pela 
Casa Legislativa sob protestos para essa classe valorosa discorrendo sobre e fez um 
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breve apanhado a respeito da educação no município pedindo a criação de políticas 
públicas para a valorização dos profissionais, requalificação dos prédios escolares e 
transporte fazendo críticas; falou também sobre a data 28 de outubro dedicada ao dia do 
Servidor Público elencando as suas atribuições em servir o povo e parabenizou a todos 
pedindo a valorização; fez críticas ao “outubro rosa” a respeito que não houve nenhuma 
ação por parte do governo municipal para viabilizar o atendimento através das 
mamografias, mas parabenizou as equipes que estão fazendo um trabalho de 
conscientização através dos profissionais da saúde; em tempos, manifestou o seu repúdio 
sobre a finalização do contrato de concessão  da ViaBahia com o governo federal que 
administrava as BRs 116 e 324 que a partir de 1º de janeiro ficarão ainda mais 
abandonadas dizendo que a tão sonhada duplicação da BR 116 demorará mais tempo e 
consequentemente deixará muitos pais de família desempregados fazendo críticas a 
multa milionária de rescisão contratual paga pelo governo federal; da mesma forma, 
demonstrou o seu repúdio pela falta de segurança na cidade com furtos de motos e 
carros, tentativas e assassinatos de jovens e ao mudar de comando pela polícia militar, 
pediu que se faça reuniões para dialogar sobre a segurança do município com 
representantes de setores e comunidades rurais pedindo que seja colocado a guarda 
armada onde nenhum gestor municipal viabilizou; fez cobranças na área de emprego e 
renda, projetos para tirar os jovens do mundo da criminalidade; finalizou fazendo menção 
ao pedido do vereador Cleomar sobre adquirir equipamentos agrícolas e mencionou o 
ônibus escolar que o município será agraciado através do programa PAC e casas 
populares, porém enfatizou a importância da implementação de esgotamento sanitário 
para a cidade. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Marcos Martins Ferraz 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que ao disputar três eleições com o ex-
vereador Arnaldo foi as mais limpas dentro do distrito de Quaraçu, pois o mesmo sempre 
respeitou o seu adversário independente quem fosse, sempre trazendo muito 
aprendizado; disse que cada eleição é única e ao fazer um trabalho de três anos e dez 
meses em Quaraçu na esperança de ser reconhecido pelo que fez, mas se depara muitas 
vezes com pessoas sem escrúpulos e sem palavra demontrando a sua indignação  com a 
eleição de 2024 fazendo uma reflexão, porém agradeceu a Deus e aos que votaram; 
pediu aos colegas de Situação que levem ao prefeito a questão do patrolamento de 
estradas mesmo não sendo recomendadas no período de chuva que se aproxima; pediu 
ao governo municipal que agilize a situação de regularização de alvará dos dois 
quiosques na praça principal de Quaraçu para não caracterizar como perseguição política; 
parabenizou aos professores pelo dia 15 de outubro, em especial aos profissionais do 
distrito de Quaraçu fazendo elogios à classe; finalizou parabenizando ao presidente da 
Casa, Dedé do Mandacaru por sempre dar prioridade e conduzir para análise dos 
Projetos enviados pelo Executivo. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano 
Pereira França cumprimentando e saudando a todos fazendo elogios e discorrendo sobre 
os ex-veradores Arnaldo e Divinha; disse torcer para que o novo mandato do prefeito 
Maurílio seja projetado para dias melhores principalmente na área da saúde onde a 
população tem clamado e como parlamentar torce para que o município não retroaja, mas 
que se desenvolva e continuará dando a sua parcela de contribuição buscando através 
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dos deputados emendas para beneficiar à população; fez críticas à passagem de 
comando da polícia militar, que é de grande importância reunir representantes da 
comunidade, prefeito, presidente da câmara e demais parlamentares para ouvir os 
anseios sobre a segurança onde nos últimos trinta dias, a população não tem tido 
sossego no que se refere a segurança pública e pediu que o presidente, Dedé convoque 
uma reunião interna com os vereadores e o novo Comandante para ouvir as demandas 
com uma atenção especial aos distritos mencionando os diversos furtos, assaltos e 
assassinatos, precisando fazer um planejamento para sanar esses problemas; o 
presidente disse que já está sendo marcada uma Audiência Pública para tratar de 
assuntos pertinentes à segurança do município; em aparte, o vereador Elias parabenizou 
ao colega por levantar essa discussão; o vereador Ivano finalizou pedindo dias melhores 
pedindo para que todos os vereadores façam cobranças e fiscalize o município sendo o 
verdadeiro papel do parlamentar. Em seguida o presidente Simplício Maria Santos 
Lopes passou a presidência para o vice Elias Neto para que o convoque a fazer o uso da 
palavra cumprimentando e saudando a todos falando da abertura do poço artesiano no 
povoado Lagoa do Moreira através de sua indicação e o prefeito Maurílio atendeu e que o 
trabalho não pode parar dizendo que a sua principal bandeira é saúde e água para todos; 
disse que a bomba do poço artesiano do Mandacaru deu problemas e a associação não 
tem condições de adquirir uma nova, mas que através do prefeito Maurílio será adquirida, 
pois a localidade não pode ficar sem água precisando honrar os votos recebidos pedindo 
sabedoria a Deus para ajudar a região e todo o município; disse que foi um dos 
vereadores mais bem votado, ao fazer visitas nas casas, o que mais o povo cobrou foi a 
segurança pública com muitos roubos, assassinatos e a sua preocupação como dos 
demais vereadores é cobrar do órgão competente através do novo Comandante já 
empossado, pediu que se faça uma Audiência Pública para participação de todos ouvindo 
as demandas para sanar esse problema convidando aos representantes municipais para 
se fazerem presentes e logo marcará a data; parabenizou a todos os servidores públicos 
pelo seu dia 28 de outubro em especial aos servidores da câmara e lado B e encerrou as 
suas palavras  retomando a presidência parabenizou fazendo menção ao ex-vereador 
Arnaldo Ferraz. Em Questão de Ordem, o vereador Ivano França pediu que o presidente 
marcasse uma reunião com a Policlinica Regional para apresentar diversas demandas 
sobre a saúde, sobretudo exames de alta complexidade ouvindo a Direção Clínica sendo 
aceita pelo presidente o encaminhamento. Não havendo mais nada a tratar o senhor 
presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, 
marcando a próxima para sexta-feira dia 01 de novembro e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.     
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